
本报北京
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月
"

日电 （张意
轩、王越） 小米公司董事长兼
!"#

雷军今天在北京透露，小米
手机将于两周后登陆香港和台湾市
场，这也是小米海外计划迈出的第
一步。

雷军表示，小米公司台湾、香

港站将于两周后正式开放，港台用
户届时可通过网络下单购买小米手
机。

当日，小米公司还发布了
$%&% '(

手机系统、小米手机
)

增强版
)*

、小米手机
)

青春版
)+

、小米盒子等
,

款产品。

,

月
-

日，“怀旧文物———台湾老碗盘特展”在台北开幕，展出各式各样的台湾老碗盘。展场还特别开辟一个修

补碗盘专区，展示早年当地居民因为舍不得常买新碗盘，遂把摔破的碗盘交由师傅修补后再用的生活习惯。图为当日

观众在参观特展。 吴景腾摄（新华社发）
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强拆一年后的今天，因王家状告台北
市政府的诉状仍在法院，重建工程仍无法
开工。是继续打官司还是重拾协商，市政
府律师表示，

,

月
.)

日前向法院说明。

台北市：强拆但不违法

台北市自
)///

年起开始进行有规模的
“都更计划”（都市更新改造），据台北市
都更处提供的数字，台北有七成的房子超
过

)/

年房龄，这也意味着将有更多的台北

人将成为拆迁户，拆迁所引发的冲突将越
来越多地成为社会焦点。

在台湾，如果你的社区被核定“都
更”，可不是你一个人不想搬就能阻挡的，
依《都市更新条例》第

01

条，若取得
2(!

以上居民同意，建商 （开发商） 可要求不
同意者迁移，由地方政府代拆即强拆。

王家在
)//-

年所在社区都更案即文林
苑案通过后，表示不参加都更，向台北市
政府提出诉愿，但被驳回。后又向法院状
告台北市政府在未通知户主出席公听会的
情况下，违法将户主划入都更户。法院依
证据判王家故意不收会议通知，因而未出
席公听会，判王家败诉。在所有拆迁户都
搬走的情况下，王家继续上诉，直至
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年上诉被驳回。此时建商已根据图纸把房
子卖出，但因王家坚守而不能动工，因此
申请市政府依规代为强拆。在协商未果的
情况下，
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年
0

月底王家被强拆。

钉子户：不是钱的问题

既然强拆合法，而且王家已经阻挡社
区重建数年，为什么这个钉子户却引起不
少社会同情？强拆现场有

,//

多人和王家
站在一起与警察对峙。这凸显了虽然法力
无边，但不能包办所有的社会问题。除法
律之外，情与理也在影响着世道人心。王
家一再表明自己当钉子户不是钱的问题，
王家声称不参加都更计划，因为他们家族
五代住在这里已超过百年，这里有太多的
记忆和感情。王家的诉求应合了不少台北
人的心理，因为“老台北”们不仅拥有住
房，还是“地主”，房下的土地也是他们的
私有财产，对老房子的感情里还有对土地
的珍惜。

一位接受记者采访的大学老师表示，

虽然有法律，但也要兼顾人情世故，在事
先知道王家坚决反对的情况下，无论是都更
处还是建商，如果多一些沟通，多想些办法，
就会免去这些纷争，不至于闹到谁也没法回
头的地步，使多方受害，没有赢家。

搬迁户：快让我们回家吧

强拆后的王家又把台北市政府告上法
院，理由是违反了“保障人民居住自由与财
产权”，这又牵扯都更规定是否“违宪”，衍生
出“释宪”、修改条例等法律问题。目前，都更
修正案已送“立法院”，有学者忧心若修正案
向钉子户妥协，未来台湾的城市都更将更难
进行，台湾又一次被“民粹”绑架。

诉讼旷日持久，但已按期搬离的
0/

多
户失去了耐心，“当初听说要住新房子，
高高兴兴搬走了，在租住的房子里等了

,

年，新房子还没影。”一位按图纸买了房的

业主说：“
)//-

年
./

月签约买下文林苑
一处房产，并交了首付，合约上说如果无
法交屋，应赔头期款一倍的价钱，现在出
了问题，建商把责任推给了王家，我们怎
么去找王家？”

有些老邻居和王家翻了脸，还有买房
者骂建商太奸诈，一些人怒台北市政府
“软趴趴”……

强拆后王家已经和台北市政府“过了
一堂”，双方各持己见，法院建议双方继续
协商。台北市副市长张金鹗向媒体表示，
月内牵头成立第三公正协商平台，在市政
府与拆迁户之间协商争议。他说，争取
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个月内通过协商解决王家强拆争议，如再
协商不成，只好再走法律程序，不过他还
是盼此案能和平落幕。

此事何时落幕？能否和平解决？事关
重大，大家都在观察。

（本报台北
!

月
"

日电）

抗争
!

年、成为台北市

强拆有人居住房屋首例，一

年前的强拆现场有千人对阵，

各电视台现场直播，市长为

之中止赴博鳌论坛……离台

北士林桥不远处的文林路上

的王家，成为了台北最牛的

钉子户。
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从香港回内地，现在最流行的
就是随手带两罐大品牌的婴儿奶粉。
深圳过关后在罗湖口岸转手给内地
水客，至少可赚

,/

元。香港限购奶
粉令实施一个多月后，两地居民
“随手带奶粉”现象日渐增多。市场
对限令见招拆招，形成新的买卖一
条龙，“全民奶粉客”正在取代过
去专业的水客，成为香港奶粉进入
内地的新模式。

人人都可当水客

香港北区水货客关注组梁金成
一直关注上水一带的水客情况。他留
意到，自

0

月
.

日限制带奶粉后，往
日车水马龙、水客分发打包货物的场
景，已大为收敛。现在一般两个时段
“随手带奶粉”的人较多：一是

3

时至
-

时，香港人去内地上班或喝早茶，探
亲访友，就顺手带两罐奶粉，在罗湖

口岸出手；二是
.-

时之后，这个是来
香港旅游购物的内地旅客返程高峰
期，知道门路的内地旅客，这时也会
随手带两罐奶粉，过关后出手。

在深圳罗湖关口内地一侧，有很
多专门从香港归来游客手里回收奶
粉的摊点（左图）。这些摊点收一罐奶
粉的加价从

)/

元至
,/

元不等，很多
都是一早就出摊，到晚上九十点钟仍
有不少人在挑灯夜战。有摊主直言，
限令打击水客，但却没法阻止香港奶
粉流入内地，“现在随手带两罐奶粉
在口岸直接卖掉，没有任何风险，等
于人人都可以当水客。”

不带两罐太可惜了

“全民奶粉客”现象，在清明小
长假期间尤其明显。随着内地赴港
人数的上升，有愈演愈烈之势。限
令从某种程度上反而刺激了内地民
众的携带意愿。
“现在每人每次的限制，反倒使

人们感觉如果不带两罐奶粉就太可
惜了！”一位清明小长假去香港旅游
的温小姐表示，自己没有小孩，以
往去香港只顾自己买些化妆品，但
现在她会特意打听周围的朋友、同
事有没有需要带奶粉的。“周围的

人都这样做，自己如果不打听反倒
显得太不关心别人了！”她这次也破
天荒地拎了两罐回来。有观察认为，
婴儿奶粉已经成为内地赴港游客最
重要的礼物之一。

随手带奶粉获支持

香港奶粉限令引发的后续效应
正在浮现。对此，深圳海关回应说，
随手带奶粉并未违反深港双方的相
关规定，且目的难以确认，很难进
行定性和制止。

网友更是在论坛上热议不止。有
一个赴港游客分享经验的帖子认为：
“香港游随手捎回两罐奶粉就能变
现，何乐而不为？”他们对水客见招拆
招的办法大多抱正面态度，而对限令
则反对者居多。更有网友号召发起
“随手带奶粉解救缺奶儿童”行动。微
博主
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闻磊就呼吁，所有去香港的
内地人，随手买两罐奶粉回来，过关
后卖掉。为了内地儿童喝上放心奶，
积德行善，何乐而不为？

与此相对应的，香港特区行政
长官梁振英近日在海南博鳌接受媒
体访问时表示，香港政府实施的限
带令尚无解禁时间表，他同时称，
这也是“不得已而为之”。

深港间流行“随手带奶粉”

!

特别报道 本报记者 陈晓星 孙立极

!

港澳在线 本报特约记者 王大可

台北举办“台湾老碗盘特展”

本报香港
!

月
"

日电 （记者
葛瑜玮） 香港特区政府

3

日表示，
计划

..

日开始在香港边境口岸文
锦渡加强对内地供港活禽进行禽流
感病毒快速测试，只有检测结果呈
阴性，才会放行进入香港市场出售。

食物及卫生局局长高永文表
示，过去香港也有对野鸟及家禽做
恒常禽流感病毒监控测试，但传统
检测方法需数天才有结果。新的快
速测试，预计

0

至
,

小时就有结果。

目前，香港大部分进口活禽来
自广东珠海、深圳及海南省。港澳特
区政府代表近日与上述地区的出入
境检验检疫部门、国家质量监督检
验检疫总局在珠海召开紧急会议，
会议同意立即提高对供港活禽及家
禽产品的监控力度，加大样本抽样
比例和农场巡查密度。

所有内地供港活禽及家禽产品，
目前必须接受

526-

禽流感检测，测
试合格后方可获取证明文件供港。

新华社台北
!

月
"

日电 （记者陈君、陈斌
华）台湾当局领导人马英九

"

日表示，两岸在两年
前签署医药卫生合作协议，最近大陆发生

#$%"

禽流感，希望通过合作制造相关疫苗，遏止疫情蔓
延。马英九说，如果能够取得

#$%"

病毒株，可能
在几个月内就能够制造出疫苗，惠及两岸人民。

台湾当局卫生主管部门疾病管制局局长张峰
义

&

日表示，大陆方面已同意向台方转交
#'%"

病毒株。台卫生主管部门相关负责人林奏延
"

日
在出席疾管局新闻发布会时说，获得

#'%"

病毒
株后，最快两个月内台防疫部门就可研发出疫苗。

台湾流行疫情指挥中心当日举行了第三次协
调会议，各部门在会上介绍应对

#'%"

措施。
据悉，台“农委会”已加强岛内家禽养殖场疫情
监查，并辅导消毒防疫。截至

(

月
'

日，均未检
出

#'%"

亚型禽流感抗体或病毒。动物及其产
品检疫方面，台检验检疫机构加强了查缉工作，
并在

&

日晚上于新竹市南寮渔港查获自大陆福州
走私的

)*"

只禽鸟，并已按规定检疫后销毁。

据新华社澳门
!

月
"

日电

（记者刘冬杰） 记者从澳门特区政
府旅游局获悉，特区政府旅游局

+

日至
'

日在马来西亚首都吉隆坡举
行了为期

0

天的大型旅游推广活
动———“

,*)-

澳门节”，以吸引马
来西亚居民选择澳门作为旅游及商
务旅游目的地，使澳门本地旅游业
进一步向市场多元化发展。

“
,*)-

澳门节”的亮点是第
)(

届澳门国际烟花比赛汇演及第
1/

届澳门格兰披治大赛车，推广活动
现场展出的一部三级方程式赛车分
外抢眼，“赛车仿真器”比赛更能
让参与者深刻地“感受澳门”。其
他推介内容包括澳门著名旅游景
点、特色美食、中西文化及休闲娱
乐等。

新华社北京
!

月
"

日电 （记者白瀛） 为纪
念邓丽君诞辰

.*

周年，由台湾邓丽君文教基金会
主办的“巨星耀北京———邓丽君纪念演唱会”将于
+

月
)"

日在首都体育馆举行。王菲、张靓颖、曹
格、萧敬腾等歌手都将在演唱会上一展歌喉。

邓丽君文教基金会董事长、邓丽君胞兄邓长
富

"

日在京说，此次演唱会在北京举行，旨在圆
邓丽君生前未到祖国大陆演唱的遗憾。

据介绍，演唱会邀请了嫣然天使基金会协办，
演出的部分收入将捐给北京嫣然天使儿童医院。

台希望两岸联手
研发禽流感疫苗

王菲等助阵邓丽君纪念演唱会

供港活禽将加强病毒测试

“澳门节”走进马来西亚

小米手机将登陆港台市场
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